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市会の６月定例会は、６月19日から７月６日までの18日間にわたって開か
れ、「名古屋市市税条例等の一部改正について」初め市長提出案件14件、
議員提出議案３件についての審議などが行われました。
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市会だよりとは､市会の諸活動を広く周知することにより､議会への理解と関心を高める
ことを目的に発行しています｡より分かりやすい紙面づくりを目指すため､平成22年６月号
の市会だよりから､議員で構成する編集委員会を設置しました｡
また､議会の活動に関する情報を積極的に公開･発信するため､平成23年度から市会
だよりの毎月発行化に向け､予算要求をして参りました｡しかし残念ながら､河村市長から
『回数をふやすことは､必要性､費用対効果の面で疑問がある』として､毎月発行化は認められ
ませんでしたので､平成27年度も現時点では年７回の発行を予定しています｡

議会の
活動 平成27年

（2015年）9月

第147号

広報なごや 市会だより

■以下の７議案については、いずれも全会一致により原案どおり可決しました。 ■以下の３議案については、いずれも賛成多数
　により原案どおり可決しました。

６月定例会では議案の審査のほかに、各委員会において以下の事項について所管事務調査を行いました。
委員会での議論の様子については、名古屋市ウェブサイト（市会情報）にて録画中継をしています。ぜひご視聴ください。

その他の議案については、４面をご覧ください。

●名古屋市市税条例等の一部改正について
地方税法の一部改正等に伴い、徴収猶予の申請手続等について規定を整備する

ものです。
●名古屋市立学校設置条例の一部改正について
町の区域の設定に伴い、大高南小学校の位置の表示を変更するため、規定を整理

するものです。
●名古屋市文化財保護条例の一部改正について
文化財の活用をより推進する等のため、所要の改正を行うとともに、関係条例に

ついて、規定を整理するものです。
●名古屋市中高層階住居専用地区建築条例等の一部改正について
建築基準法施行令の一部改正に伴い、規定を整理するものです。

●名古屋市地区計画等の区域内における建築物の制限に関する条例の一部
改正について
港明スマートタウン地区整備計画区域内における建築物の制限について、必要な事
項を定めるとともに、建築基準法施行令の一部改正に伴い、規定を整理するものです。

●契約の一部変更について
山崎川橋りょう下部工改築工事等
の請負契約について、契約金額及び
完成予定期日を変更するものです。

●財産の処分について
平成27年３月に、老朽化した回転
翼航空機を更新したことから、従来
の機体を売り払うものです。

●名古屋市生涯学習センター条例の一部改正に
ついて
千種生涯学習センターを初めとする八つの生涯学
習センターの管理を指定管理者に行わせるとともに、
施設の利用料金を指定管理者の収入として収受させ
るため、規定を整備するものです。

●名古屋市個人情報保護条例の一部改正について
●名古屋市手数料条例の一部改正について
両議案は、行政手続における特定の個人を識別する

ための番号の利用等に関する法律の施行等に伴い、規
定を整備するもので、所管の経済水道委員会で慎重に
審査が行われ、７月６日の本会議において日本共産党
の反対討論が行われた後、採決を行った結果、原案ど
おり可決しました。

反対討論（日本共産党）
以下の理由により反対する。
第１に、改正を行っても、個人情報の流出、なりすま

し犯罪などの懸念が払拭されないこと。
第２に、個人情報を保護する条例であるはずなのに、
それに逆行するような例外規定を盛り込んだこと。

総務環境委員会
○「愛知・名古屋　戦争に関する資料館」について

財政福祉委員会
○市設建築物再編整備の方針（案）について
○平成26年度一般会計収支見込みについて

土木交通委員会
○街路樹再生指針（案）について
○有料自転車駐車場について
○名古屋高速道路の料金の徴収期間の変更に対
する同意について

経済水道委員会
○名古屋城天守閣の整備に関する調査について
　（詳細は、右の概要をご覧ください。）

７月１日の経済水道委員会では、「名古屋城天守閣の整備に関する調査」が行われました。
委員会では、市民経済局より文化庁の見解として、以下が示されました。

地方自治法第109条第２項の規定により、常任委員会が
自らの意思によって、その委員会の所管に属する名古屋市
の施策・事業についての調査を行うものです。

経済水道委員会における名古屋城天守閣の整備に関する調査の概要

整備に関する文化庁の見解
●天守の再建については、整備主体である地元の自治体がどのような内容の整備を行うか考える
ことが第一

●その上で、天守を復元する場合は、原則として材料等は同時代のものを踏襲する必要があるが、
それ以外の可能性を排除するものではない

●名古屋城天守閣については、往事の資料が十分そろっていることを踏まえると、いわゆる復元検
討委員会において木造によるできうる限り史実に忠実な復元をすべきとの意見が出される可能
性が極めて高いと考えられる

委員からは、次の意見などがありました。
●名古屋城のビジョンをきちんと示してほしい、もっと市民の意見を聞くべきだと思う
●財源の算段をどうするのか、財源がはっきりしない中で結論を出すわけにはいかない
●経済効果や誘客効果をきちんと示してほしい
●ゼネコンなどにヒアリングした上で工期や財源を考えないといけない
●今、何百億円もかけてやることではない　など

今後とも、名古屋城天守閣の整備に関し、しっかりと議論していくこととしました。

所管事務調査とは？
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個人質疑から個人質疑から 議案外質問から議案外質問から

6月24日（水曜日）6月24日（水曜日）

6月25日（木曜日）6月25日（木曜日） 6月26日（金曜日）6月26日（金曜日）

松井よしのり議員（自民）
土地開発公社の今後のあり方

【質問】公社の早期廃止を決断すべき時期と考
えるが、本市の考え方は。

【答弁】今後、公社の廃止に向けた具体的な検
討に入りたい。しかし、現時点では400億円以
上の土地の保有高があるため、まずはその縮
減に努め、平成35年度までの間に解消するよ
う取り組んでいる。（財政局長）

岡本やすひろ議員（民主）
金城ふ頭への魅力的なルートづくり

【質問】レゴランドジャパン開業を機に、都心と金城
ふ頭を結ぶ回遊性ルート確立をどう進めるのか。

【答弁】あおなみ線での名古屋駅ー金城ふ頭駅
間のノンストップ運行などの検討を進めるとと
もに、水運事業者の協力を得ながら水上交通
網の確立に取り組んでいく。（住宅都市局長）

近藤和博議員（公明）
消防活動の円滑化に向けた市営住宅の整備

【質問】市営住宅における消防車両の進入経路
の点検を含めて実態を調査し、消防活動の困
難が予測される住棟には消防活動用空地を
設置すべきでは。

【答弁】消防活動等に関する点検を目的とした
調査を早急に行い、消防活動を円滑に行うた
めの措置を検討していく。（住宅都市局長）

髙橋圭三議員（減税）
いわゆる「ごみ屋敷」問題

【質問】現在、可能な限りの対応が取られたとし
ても根本的解決に結びつく可能性は低い。周
辺住民のため、いわゆる「ごみ屋敷」対策条例
を制定する考えは。

【答弁】堆積物の中に発火するようなものが入
っていると大変危ないため、条例で定めること
を検討するよう指示した。（河村市長）

西山あさみ議員（共産）
若い世代の雇用と暮らしを応援する施策

【質問】ブラック企業から若者を守るため、月に
数回は若者の集まる場所で仕事のトラブル相
談会を行ってはどうか。

【答弁】相談窓口を若者に積極的にＰＲすること
は重要であり、繁華街での啓発活動など様々
な機会を捉え情報発信していくよう検討する。
（市民経済局長）

斉藤たかお議員（自民）
名古屋駅周辺地区の帰宅困難者対策

【質問】大規模地震発生時の一時退避場所とし
てリニア駅の上部空間の活用が有効と考え
る。今後の検討の進め方は。

【答弁】上部空間を含む駅周辺街区の面的整備
について、夏にも地域の意見を聞き、ＪＲ東海
とも調整しながら年内を目途に方向性を取り
まとめたい。（住宅都市局長）

松本守議員（民主）
敬老パスの利用促進

【質問】敬老パスの利用促進による効果は。
【答弁】敬老パス制度調査において、社会参加
効果や環境効果などが挙げられている。また、
運転免許を返納された方が敬老パスをご利
用いただくことで、高齢運転者が加害者とな
る交通事故の減少に貢献できるのではないか
と考えている。（健康福祉局長）

手塚将之議員（減税）
ジョイナス．ナゴヤの周知

【質問】ジョイナス．ナゴヤを母子家庭の母親の
就業支援の核とするなら、周知方法の改善が
必要では。

【答弁】ジョイナス．ナゴヤを知ってもらうため、
児童手当受給者への案内や、求人誌への掲載
を行っており、必要な情報が母子家庭の母に届
くよう、周知に努めたい。（子ども青少年局長）

くれまつ順子議員（共産）
敬老パスの利用拡大

【質問】敬老パスが利用できる交通機関を、民
間交通機関にも拡大すべきでは。

【答弁】対象交通機関を拡大する場合、運賃分
の追加費用がかかるなどの課題がある。また、
28年９月からのＩＣカード化で詳細な利用実績
の把握が可能となるため、29年度を目途に今
後の方向性をまとめたい。（健康福祉局長）

浅野有議員（自民）
公園におけるトイレの設置

【質問】公園におけるトイレの設置について、
どう考えているか。

【答弁】地元からの要望が前提であるが、隣接す
る関係者への同意のあり方も含め、防災上の
必要性や公園の利用状況、地域での公園のト
イレの設置状況などを考慮した新たな基準づ
くりに取り組んでいく。（緑政土木局長）

うえぞの晋介議員（民主）
昇龍道プロジェクトにおける観光魅力のＰＲ

【質問】海外からの旅行者を当地域に呼び込む
ための昇龍道プロジェクトにおいて、本市の
観光魅力をどうＰＲするのか。

【答弁】科学館や名古屋城などは、本市独自の
魅力と認識しており、今後は名古屋の強みを
最大限に生かしながら積極的にＰＲを行いた
い。（市民経済局長）

ばばのりこ議員（公明）
障害者スポーツの推進

【質問】障害者がスポーツを楽しむことをどう捉
えているか。また、今後の事業の進め方は。

【答弁】スポーツは、社会参加に対して前向きに
取り組む姿勢を促す役割があると認識してお
り、各区のスポーツセンターなどの身近な場
所で開催される障害のある方を対象とした
スポーツ教室を拡充したい。（教育長）

北野よしはる議員（自民）
特別養護老人ホームにおける多床室の整備

【質問】多床室での特別養護老人ホームの整備
を促進すべきでは。

【答弁】国の基準に従い、ユニット型個室での整
備を行ってきたが、プライバシーに配慮した
新しいタイプの多床室の整備について、他都
市の例も参考にし、条例の改正も念頭に入れ、
検討したい。（健康福祉局長）

橋本ひろき議員（民主）
選挙権年齢引き下げに向けた対応

【質問】選挙権年齢が「18歳以上」に引き下げら
れた法改正で、選挙管理委員会の啓発はどう
変わるのか。

【答弁】近年、若者の政治・選挙離れが指摘され、
政治意識の向上は喫緊の課題と考えている。
この機会を捉え、若者の政治意識の向上に
一層取り組みたい。（選挙管理委員会委員長）

岩本たかひろ議員（自民）
山車行事の重要文化財指定等に向けた取り組み
【質問】27年度予算に計上された山車行事の総
合調査費は、名古屋の山車行事を重要文化財
にするためのものか。

【答弁】予算は、山車と祭りを合わせた山車行事
として総合的に調査を行うためのものであり、
調査結果を活用して国の重要文化財の指定
も目指していく。（教育長）

浅井正仁議員（自民）
スプレー缶の廃棄方法変更の必要性

【質問】スプレー缶は、内容物の可燃性の残存
ガスを使い切っていれば、破裂、爆発の危険は
ないことから、排出方法を穴を開けないように
変更すべきでは。

【答弁】スプレー缶の廃棄について、穴を開ける
ことは危ないので、穴を開けない出し方に変
更するように指示する。（河村市長）

田辺雄一議員（公明）
市立小中学校・幼稚園への
防災ヘルメットの緊急配備

【質問】心ある市民、企業団体に対して寄付をお
願いする気持ちはないか。

【答弁】これまで学校への寄付の方法についてホ
ームページで公開するなどしてきた。27年度に
ついては、特に防災ヘルメットを寄付していただ
けるような方策を新たに検討していく。（教育長）

佐藤ゆうこ議員（減税）
防犯カメラ設置・防犯灯ＬＥＤ化への助成

【質問】自治会長にこれ以上負担をかけないよう、
マニュアルなどを渡して終わりにするのではなく、
区役所に全区政協力委員・自治会長を集め、対面
で納得のいくまで制度などの説明をすべきでは。

【答弁】わかりやすく、納得のいくようにしっかり
と説明をさせたい。（河村市長）

青木ともこ議員（共産）
リニア工事が及ぼす環境影響への対応

【質問】リニア工事に当たりＪＲ東海にどのように住
環境への配慮と安全対策を講じるよう求めるのか。

【答弁】環境に配慮した工事が適切に実施され
ているか確認し、必要に応じ指導する。また、公
害規制法令に基づく規制指導などを通じて周
辺の環境確保に努める。（環境局長）

吉田茂議員（自民）
市周辺部へ向かう終バス時刻の延長

【質問】鉄道駅から離れた市周辺部へ向かう終
バス時刻を、金曜日等は延長できないか。

【答弁】市周辺部では、市バスが市民の移動手段と
して大きな役割を担っており、金曜日の時刻延長に
ついては、他の曜日に比べ終バスの利用が多いこ
とから試行実施に向けて検討したい。（交通局長）

森ともお議員（民主）
小中学校の部活動における人材確保

【質問】地域ジュニアスポーツクラブと、どのよう
に連携を進めるのか。

【答弁】部活動の指導者不足を解消する観点か
ら、部活動顧問を派遣する小学校で27年度試
行的に地域ジュニアスポーツクラブとの連携
を図り、その実施状況を踏まえて活用方法の
検討をしたい。（教育長）

佐藤健一議員（公明）
危機管理体制のあり方

【質問】今後ＭＥＲＳ患者が発生した場合、防災危
機管理局は、どう権限を行使するのか。

【答弁】緊急事態の場合、「名古屋市危機管理対
策本部会議」を開催し、関係局長に必要な指示
をするが、感染症危機管理対策の体制が不十
分であり、体制のあり方について早急に見直し
を図りたい。（防災危機管理局長）

柴田民雄議員（共産）
国民健康保険制度改革

【質問】国民健康保険の財政運営について都道
府県化が決まったが、誰もが払える保険料に
引き下げていくため、国庫負担の増加を国に
意見し、県に対しても県制度として保険料の
負担を抑制するように迫るべきでは。

【答弁】名古屋も努力しており、国や県にはしっ
かり言っていく。（河村市長）

塚本つよし議員（維新）
市営住宅退去時の原状回復トラブル

【質問】敷金を上回る退去修繕費用について、
市が負担する考えは。また、未然にトラブルを
防止する対処はできないか。

【答弁】市営住宅の家賃には修繕費が含まれて
いないため、退去者に負担していただく必要
があり、入居者に十分な理解を得られるよう
努める。（住宅都市局長）

服部しんのすけ議員（自民）
ＪＲ熱田駅前地区のまちづくり

【質問】平成４年に土地開発公社が先行取得し
た土地のうち、熱田区役所南側の空き地につ
いて、今後の方針は。

【答弁】地域と連携を取りながら活用方策を模
索し、方針決定後は速やかに公社から土地を
買い戻し、熱田のにぎわいを目指したまちづ
くりを進めたい。（住宅都市局長）

山田昌弘議員（民主）
はいかい高齢者おかえり支援事業への協力

【質問】事業への協力が負担とならずに消防団
活動と両立できるのか。また、今後の消防団活
動のあり方をどう考えるか。

【答弁】個々の消防団員の任意の協力を前提と
しており、両立できると認識している。今後は
機能別消防団の導入の可能性などについて
検討していく。（消防長）

福田誠治議員（公明）
道路のバリアフリー

【質問】歩道を含む道路工事は、様々な利用者
を想像し整備することが大切と考えるが、ど
ういう姿勢で取り組むのか。

【答弁】良い現場事例を共有するなど知識を深
め、日々の監督業務でも状況に応じた対応がで
きるよう職員の技術力向上に努め、誰もが歩き
やすい道路整備に努めたい。（緑政土木局長）

髙木善英議員（減税）
「なごやめしの日」制定の考え

【質問】本市を世界へＰＲし消費を刺激・促進す
るため、なごやめしの普及促進に取り組む市
長の決意は。また、毎月決まった日を「なごや
めしの日」に制定して盛り上げては。

【答弁】商売をしている方を精一杯応援した
い。県と一緒に、イベントとセットにしながら
考えたい。（河村市長）

藤井ひろき議員（共産）
名古屋市個人情報保護条例の一部改正

【質問】マイナンバー制度の施行に伴う個人情報保
護条例の改正により、膨大な個人情報が保護さ
れるのか。条例改正を急ぐべきではないのでは。

【答弁】マイナンバー制度は、時代に逆行している。
非常に危険であり、国にその実施を延期すべき
だと申し入れたい。（河村市長）

会派の略称説明

自民…自由民主党名古屋市会議員団
公明…公明党名古屋市会議員団
共産…日本共産党名古屋市会議員団

民主…民主党名古屋市会議員団
減税…減税日本ナゴヤ　　
維新…名古屋維新の会

６月24日の本会議では、提出議案に対す
る個人質疑が行われ、市長初め市当局の考
えがただされました。主な質問・答弁の概要
は次のとおりです。

　６月24日から26日の本会議では、28人の議員が議案外質問を行い、市長初め市当局の考えがただされました。
主な質問・答弁の概要は次のとおりです。（発言順に記載してあります。）

個人質疑及び議案外質問については、名古屋市ウェブサイト（市会情報）にて録画中継をしています。ぜひご視聴ください。



広報なごや 市会だより第147号 平成27年9月（4）

広報なごや市会だよりは、古紙パルプを含む再生紙を使用しています。名古屋市ウェブサイト（市会情報） http://www.city.nagoya.jp/shikai/ 

６月定例会　提出案件の賛否について６月定例会　提出案件の賛否について
■以下の案件については、いずれも賛成多数により原案どおり
可決しました。各議案に対する賛否と結果は次のとおりです。

■以下の案件については、いずれも全会一致により原案どおり可決（同意案件に
ついては同意、諮問案件については異議なき旨の答申議決）しました。
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氏名

民主

自民

公明

減税

共産

維新

〇…賛成   ×…反対　−…採決に参加できない

○名古屋市生涯学習センター
条例の一部改正について
○名古屋市個人情報保護条
例の一部改正について
○名古屋市手数料条例の
一部改正について

×
×
×
×
×
×
×
×
×
×
×
×
○

6月定例会にて議決した、市長提出案件及び議員提出議案に対する賛否は、次のとおりです。

市長提出案件 市長提出案件

議員提出議案

インターネット中継をご覧ください

○名古屋市市税条例等の一部改正について　初め７件（１面参照）
○人事委員会の委員選任について
○固定資産評価員選任について
○固定資産評価審査委員会の委員選任について
○人権擁護委員の推薦について

○名古屋市会会議規則の一部改正について
　　議員が本会議に出席できない事由として、出産等を明記するものです。
○粒子線治療の推進に関する意見書
　　陽子線を含む粒子線治療の推進を図るため、粒子線治療を早期に健康
保険適用とするとともに、健康保険適用されるまでの間は先進医療として
の取り扱いを維持するよう強く要望するものです。
○地方単独事業に係る国民健康保険の国庫負担の減額調整措置の見直し
等を求める意見書
　　人口減少問題に取り組むいわゆる地方創生に向けた作業が進む中、
地方単独事業による子ども等に係る医療費助成と国民健康保険の国庫
負担の減額調整措置のあり方について、早急に検討の場を設け、結論を
出すことなどを強く要望するものです。

意見書の全文は、名古屋市ウェブサイト（市会情報）でご覧になれます。

　本会議・常任委員会・特別委員会は、インターネットで生中継及び録画
中継をしています。ぜひご視聴ください。（録画中継については、過去１年
分の本会議・委員会をご視聴できます。）
　本会議・委員会予定日時は、名古屋市ウェブサイト（市会情報）に随時
掲載します。

名古屋市会 検索検索

こちらから
ご覧になれます

←名古屋市ウェブサイト
　（市会情報）のトップ
　画面

↑本会議インターネット
　中継の画面

←委員会インターネット
　中継の画面

（イメージ映像です）


